cultivos tan significativos como el olivo, la vid, la cereza o el almendro, que incrementarán la ayuda en un 70% sobre el módulo base.

Pero no solo nos acordamos de la agricultura, sino también de la ganadería. Hemos incrementado para este mismo año los importes unitarios de ayudas a la retirada y destrucción de animales muertos para explotaciones de porcino, bovino, ovino y caprino. Con estos incrementos alcanzamos el máximo importe permitido por la reglamentación europea. Señores diputados, como ven, desde el Consell, aumentamos la apuesta por este sistema y mejoramos las condiciones de aplicación para los agricultores y ganaderos valencianos, llegando incluso hasta el máximo permitido por Europa.

Sinceramente, no hacemos como nos comentaban antes, por ejemplo, con la idea del plan citrícola, que sí, lo plantean, pero luego se olvidan de desarrollarlo y de dotarlo. Nosotros lo valoraremos, tenemos una reunión próximamente con el señor Borrás y su equipo, y valoraremos las posibilidades de su desarrollo.

En fin, quiero decirles que nos sentimos orgullosos de liderar el sistema en España, pero exigimos una revisión estructural, seria y profunda, que ofrezca al campo las garantías y coberturas necesarias. Necesitamos que el Gobierno de España esté a la altura de las circunstancias y no solo que revise con atención el sistema de seguros, sino que lo dote presupuestariamente, con un incremento que, como mínimo, iguale al de la Comunidad Valenciana. La aportación del gobierno nacional es similar a la del año 2010. ¿Creen ustedes que los costes y la situación son compatibles, son comparables a los de 2010? Si tienen dudas, pueden salir a la calle y preguntarlo.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la pregunta 170, formulada por la diputada María Gómez, del Grupo Parlamentario Popular, a la consellera de Medio Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio sobre actuaciones en materia de infraestructuras hídricas, registro de entrada 10.068.

La senyora Gómez García:

Buenos días, señora presidenta.

Señorías.

La política del agua es uno de los ejes principales de este gobierno presidido por Carlos Mazón. El agua, con mayúsculas, es un tema fundamental para la Comunidad Valenciana, especialmente para la provincia de Alicante y vital para el desarrollo económico de la Vega Baja. Por cierto, señores diputados del PSOE, no puedo entender cómo han votado en contra a la ampliación de los plazos para ayudar a los ayuntamientos de la Vega Baja, (aplaudiments) la mayoría de su partido, la mayoría gobernados por el Partido Socialista.

Y, luego, no entenderán los resultados de las elecciones; pues, hoy he comprobado yo que el PSOE ni entiende ni comprende ni aprecia a la Vega Baja. (*Aplaudiments*)

Seguiré con otro tema fundamental, como digo, y vital para la Vega Baja. La semana pasada pudimos comprobar una reunión que realizaron el presidente Carlos Mazón, la consellera Salomé Pradas, junto a la ministra de transición ecológica, Teresa Ribera, en donde se adquirió un compromiso claro de mirar al futuro y avanzar hacia delante, con diálogo y pactos entre todas las partes y entre todas las comunidades afectadas, escuchando a los técnicos y con el compromiso del gobierno de no actuar de forma unilateral en los temas que nos afectan.

Para que vayamos todos en la misma dirección y estemos de acuerdo en los planteamientos frente a otros territorios, es muy importante la formación de la mesa del agua de la Comunidad Valenciana, propuesta por nuestro presidente, donde sean los expertos técnicos de nuestro territorio los que aporten soluciones con rigor y eficiencia y nos unamos como región. Esta es la manera, no crear trincheras ideológicas y posturas inamovibles que nos enfrentan y no nos llevan a ninguna parte y no levantar muros... Bueno, sí nos llevan, con el Partido Socialista, a más de treinta recortes ideológicos del trasvase Tajo-Segura que hemos sufrido en los últimos años; nos llevan a que nuestros agricultores tengan incertidumbre para planificar sus cultivos y que estén hartos de que se les culpabilice de los males del mundo; nos llevan a que se den soluciones tan extravagantes como llevar el agua a Cataluña, cuando les afecta un problema de seguía que hace más de treinta años que se sabía que esto iba a ocurrir y que tengamos que llegar a esas soluciones estrambóticas, como las que estamos viendo.

Pero, bueno, *consellera*, este es nuestro camino, dialogar con rigor y con argumentos técnicos contrastados, pero, al mismo tiempo, exigir y reivindicar, sin descanso, la solidaridad hídrica que nos merecemos como territorio, ya que aportamos nuestro turismo y nuestra producción agrícola, puntera en Europa. Somos la cuarta comunidad en aportación al PIB nacional y, por tanto, debemos exigir esa correspondencia. Esto es así de sencillo, señorías.

En la Comunidad Valenciana ya hemos demostrado que hemos sabido aprovechar este recurso mejor que nadie en toda Europa. Hemos cuidado de cada gota de agua trasvasada, además de haberla pagado bien cara. Somos líderes en datos de rendimiento de nuestras tuberías para evitar las pérdidas de agua en los municipios y líderes también en la reutilización del agua depurada y, por supuesto, en el uso del agua para regar nuestra huerta.

Por tanto, consellera, para realizar una política completa y real de agua, primero se necesita una planificación de infraestructuras hidráulicas, que ahora nos pasará a explicar, y, en segundo lugar, tal y como dije ayer, aquí, en este hemiciclo, pedir y exigir al gobierno que cumpla con sus obligaciones, que garantice el agua para riego de calidad en las cuencas deficitarias, como es la cuenca del Segura, mediante trasvases –que se puede hacer–, que tengamos previstas soluciones para la sequía, que es cíclica también, es cíclica y, para eso, está la solución de la desalación y que tengamos previstas soluciones para las graves inundaciones, que también son cíclicas, y reclamemos las inversiones que le corresponden a nuestra cuenca.

Así que le pido, consellera, que lidere esta política de agua con mayúsculas y que nos diga qué acciones se están llevando a cabo, por parte de la conselleria, en materia de infraestructuras hídricas. Y, por otro lado, que siga defendiendo todas las necesidades hidráulicas que tiene nuestra tierra, porque estará defendiendo a nuestros sectores productivos y a nuestra gente.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el vicepresident primer de Les Corts Valencianes, senyor Alfredo Castelló Sáez)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señora Gómez.

Para dar respuesta a la señora Gómez, tiene la palabra la honorable *consellera* de medio ambiente.

Cuando usted quiera.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

Sí, señor vicepresidente.

Señores, señoras, señorías.

Molt honorable president.

Miembros del Consell.

Señora Gómez, para este Consell, sin duda, el agua y las infraestructuras hídricas son prioritarias. Ya lo dijo el propio *president* que esta iba a ser la legislatura del agua y, sin duda, lo va a ser. (*Aplaudiments*)

Señorías, política hídrica en mayúscula, por supuesto, con nuestros sectores productivos. Usted lo sabe bien, señora Gómez, el agua es fundamental en nuestra tierra, es fundamental en la Vega Baja, en Almoradí y, por tanto, lo importante es contar no solo con las infraestructuras hídricas que nos permitan una mayor eficiencia y sostenibilidad, sino que también nos protejan frente a inundaciones. Infraestructuras necesarias que han sufrido durante demasiado tiempo, durante ocho años en concreto, la falta de empuje de un Botànic que hoy sigue callando, en la oposición, ante los deberes pendientes del gobierno central, del Gobierno de España, como -ayer mismo lo comenté- la necesaria limpieza de los cauces o los injustos recortes en materia de agua. Per cert, mire ara a Compromís; sis, sis recursos davant l'Audiència Nacional hem hagut de posar. Això sí que és defensar la nostra terra i no callar, com fan vostés quan governen. (Aplaudiments)

Al contrario de lo que han hecho durante estos últimos ocho años, este nuevo Consell, desde el primer momento, ha mostrado su compromiso con los municipios y con el impulso de las infraestructuras hídricas necesarias. Y, como ejemplo reciente, el decreto ley que trajimos ayer mismo a estas Cortes para ampliar el plazo para que los ayuntamientos puedan acometer estas inversiones tan importantes en sistemas urbanos de drenaje y en actuaciones urbanas y de limpieza sostenible. Y yo también, señora Gómez, también sigo pasmada ante el voto en contra, el voto en contra del Partido Socialista a la ampliación del plazo de las obras necesarias, por parte de nuestros ayuntamientos de la Vega Baja, para mejorar en infraestructuras hídricas y para mejorar en seguridad ante avenidas. ¡Qué vergüenza, señorías del Partido Socialista! (Aplaudiments) ¿Qué les ha hecho la Vega Baja a ustedes?

Y, bien, me van a permitir que destaque el incremento en la Dirección General del Agua, en los presupuestos de la Generalitat para el 2024, del capítulo de inversiones, hasta los 21,3 millones de euros, casi un 5% más que el ejercicio anterior del que, por cierto, recuerdo también, el Botànic únicamente ejecutó un 6%, señorías, un 6%; esa es su preocupación por el agua y por el medio ambiente en la Comunitat Valenciana.

Además, también quiero resaltar la importante obra del postrasvase Júcar-Vinalopó, que ha impulsado el president Carlos Mazón. Él mismo estuvo allí, visitando las obras, el inicio de los trabajos de la nueva conducción de la margen izquierda, la fase 1, con una inversión global de 10 millones de euros, al igual que tenemos en licitación su fase 2, por un importe previsto de 20 millones de euros. Y vamos también a licitar diferentes obras hídricas, como la mejora de la infraestructura hidráulica en Canet lo Roig, Traiguera y La Jana, que estuvimos visitando, junto con la directora general, estas necesidades, hablando con los ayuntamientos, como siempre; un depósito, también, para abastecimiento a la Mancomunidad de La Safor; o sondeos de investigación para suministro de agua en Vistabella, Chodos o Benafigos; o la modernización de regadíos, tan importante, tan olvidado esto en estos últimos años, regadíos en sectores, en algunos sectores de la Acequia Real del Júcar, con quien también estuvimos reunidos esta misma semana.

También hemos de subrayar que la EPSAR ha aprobado un plan de obras para 2024 de casi sesenta millones de euros destinados, fundamentalmente, a mejorar la reutilización del agua y conseguir una gestión más sostenible. Destacar, de las obras que tenemos previstas en la EPSAR, la nueva depuradora de Almoradí –la conoce usted bien, señora Gómez–, 20 millones de euros de euros; obras de reforma de la depuradora de Pinedo, 30 millones de euros; o la nueva depuradora de Cheste-Chiva, 21 millones euros.

También hemos concedido 3,8 millones de euros en ayudas para la digitalización del ciclo urbano del agua, en quince municipios menores de veinte mil habitantes, en la Comunitat Valenciana. Y también, pues, poner en valor que somos un referente y, por eso, nadie nos puede dar lecciones de nada en cuanto a la reutilización y la gestión del agua; reutilizamos el 60% del agua depurada.

Y, por supuesto, recordar algunos deberes pendientes, muchos, por parte del Gobierno de España, que debería ayudarnos en esta materia. Tiene infraestructuras hídricas pendientes en la *comunitat*, que la CEV ya cifra en casi mil doscientos millones de euros en un informe que, si no

lo tienen, yo se lo puedo trasladar a sus señorías y así a ver si nos ayudan a reclamar y alzar la voz ante el Gobierno de España.

Y también, por supuesto, para finalizar –finalizo, señor vicepresidente–, quiero poner en valor los acuerdos alcanzados la pasada semana por el *molt honorable president* de la Generalitat con la vicepresidenta de transición ecológica. Abrimos una nueva etapa donde, como bien dijo el *president* Carlos Mazón, el diálogo, el rigor y la técnica deben guiar las decisiones en materia de agua y, así, a ver si nos ahorran tener que ir al juzgado una vez tras otra. (*Veus*)

Porque, señorías -y ahora me dirijo, y finalizo, a todo el arco parlamentario-, siempre vamos a ser, siempre vamos a ser, sí, señor Bordera, partidarios del consenso; *quan vullga, parlem*. Miren, el agua debe dejar de ser ya, debe dejar de ser ya un elemento de confrontación para pasar, de una vez por todas, a ser un elemento, una herramienta de solución.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, consellera.

Pasamos a la pregunta número 221, formulada por la ilustre diputada Rosario Navalón, del Grupo Parlamentario Socialista.

La senyora Navalón García:

¿Qué medidas impulsará para alcanzar los objetivos de la Agenda 2030 en nuestro territorio?

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señora Navalón.

Señora consellera, respire un poco y conteste.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

Respiro.

Gracias, señora Navalón, por su interesante pregunta. Porque lo cierto es que venimos, desde el primer momento, trabajando mucho por avanzar en medidas que, de manera real, logren una mejor protección del medio ambiente, al tiempo que hacemos compatible esta protección con el desarrollo social y económico de nuestra tierra. Esto es el desarrollo sostenible.

Y trabajamos cada día, le puedo asegurar, por este verdadero desarrollo sostenible, que cuide nuestro medio, a la vez que genere futuro y oportunidades, que no nos lastre, que es lo que ha ocurrido en estos últimos años.

Mire, como ya anuncié -recordara usted- en mi comparecencia de líneas generales, debemos trabajar desde una estrategia de adaptación activa ante los retos y desafíos que nos plantea el cambio climático y que, sin lugar a dudas, debe estar presente en cada una de nuestras acciones. Por ello, estamos trabajando con el centro de estudios ambientales de la Comunitat Valenciana, en este sentido, por cierto, un centro líder en estudios ambientales y muy inutilizado, pese a su gran nivel en materia investigadora, durante estos ocho últimos años. Y no me canso de decir que vamos a ayudar en todo lo posible a las empresas e instituciones que apuesten por la sostenibilidad, para lograr que el camino hacia la transición energética sea sinónimo de empleo y prosperidad.

Y, por supuesto, debemos seguir avanzando en la gestión del agua, como veníamos hablando en la anterior pregunta, cada vez más eficiente. Y bien es cierto que somos ejemplo de reutilización, lo he dicho ya. Ahora le doy otro dato: el 40% del agua depurada o reutilizada de toda España proviene de la Comunitat Valenciana. Eso sí, vamos a seguir impulsando obras y mejoras en la depuración.

Y, mire, esto no son palabras vacías, son hechos, son acciones de este Consell, que en poco más de seis meses hemos puesto en marcha, entre otras cuestiones, en materia de movilidad sostenible, hemos adjudicado ya más de una decena de concesiones de transporte autobús, que, por cierto, aprovecho de nuevo para recordar que el 95% de las concesiones de autobús de la Comunitat Valenciana estaban «caducadas», y nos hemos tenido que poner nosotros en marcha. (*Aplaudiments*) Poner en marcha y ayudar y facilitar el trasporte...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Guarden silencio.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

...sostenible en la Comunitat Valenciana.

También fuimos valientes manteniendo las ayudas del trasporte público, ¿eh?, también, movilidad sostenible, adelantándonos ante la incertidumbre de un gobierno central que ni tenía claro si las iba a mantener ni cuáles iba a aprobar. Y yo creo que sigue... «Creo», no, firmemente, sigue sin tenerlo claro.

En materia de agua, hemos comentado algunas cuestiones ya, hemos aprobado para el 2024 un plan de infraestructuras de la EPSAR, con casi sesenta millones de euros, y como ya le recordé, señora Navalón, en el pasado pleno, en materia de calidad ambiental estamos ejecutando, entre otras medidas, la elaboración y la preparación del nuevo plan integral de residuos de la Comunitat Valenciana. Por cierto, estoy esperando todavía sus propuestas. Yo le doy la bienvenida a participar y a colaborar, por supuesto.

En medio natural, vamos a apostar por la gestión forestal sostenible, absolutamente olvidada en los últimos ocho años, y con la puesta en valor de nuestros parques naturales también, totalmente olvidados en estos últimos ocho años.